

Oraison funèbre du Sergent Roger AUGER

Le 06 avril 2019, par Didier BRISSAC

Mesdames, Messieurs, cher famille,

Je suis Didier BRISSAC le président de la 323^{ème} Section de la Médaille Militaire de HAGUENAU & Environs.

Aujourd'hui est un jour particulier et nous nous sommes réunis pour saluer une dernière fois notre ami Roger, Mon ami car les liens qui nous unissaient était du type Père/Fils. Il nous a quitté le samedi 06 avril à 10h30 à l'âge de 92 ans, j'ai eu l'honneur de pouvoir lui dire au revoir 1 heure plus tôt. Anniversaire que son état de santé ne lui a pas permis de fêter. Il est né le 29 décembre sans doute un signe pour celer notre amitié car c'est le jour de naissance de mon fils aîné, d'ailleurs il plaisantait souvent sur cet état de chose.

Le décès de son épouse 1 an plus tôt a certainement contribué à la dégradation de son état de santé mais comme tout bon militaire, il n'en a rien laissé paraître.

En quelques mots, je vais essayer de vous retracer succinctement sa vie et ses 15 ans de carrière militaire dont 12 ans dans la Gendarmerie. Une carrière courte mais vous pourrez constater qu'elle fût d'une rare intensité.

La médaille militaire a été conférer au Gendarme Roger AUGER à compter du 31 décembre 1962, il a été Médaillés Militaires durant 56 ans.

Une partie de ses amis sont là aujourd'hui pour témoigner leurs amitiés et lui dirent, qu'ils ne l'oublieront pas.

Quand le jeune Roger s'engage volontairement le 22/08/1945 au titre du Commandement Opérationnel des Transmissions n°612 stationné au camp du Ruchard qui prendra l'appellation de 38^o Régiment de Transmissions le 01/11/1945, il n'a alors que 18 ans et 8 mois.

Dès sa fin de Formation, il sera affecté au Commandement Opérationnel des Transmissions n°4 d'Alger. Ce sera ses premiers pas dans les atrocités de la guerre.

Embarqué à Marseille le 04/01/1946 et Débarqué à Alger le 05/01/1946, il rejoint le 45 Bataillon de Transmissions basé au Bordj de Maison-Carrée le 07/01/1946.

Lors de cette guerre bien sûr il y a eu beaucoup de mort mais je retiendrai cette anecdote. Lors d'une patrouille, son camarade c'est fait mordre par un mamba, il est mort dans ses bras.

Affecté au Central Militaire des Transmissions d'Alger le 22/11/1946

Il est nommé Caporal le 01/12/1946 et Muté au 45^oRégiment de Transmissions le 23/01/1947, il est nommé Sergent le 01/07/1948.

Ses 18 mois de service effectué, il embarque pour un retour sur la Métropole à Alger le 19/07/1948 et débarque à Marseille le 20/07/1948.

Libéré et rayé des contrôles le 22/08/1948, il passe une année de réflexion avant de prendre

la décision de s'engagé dans la Gendarmerie.

Il entre à l'école de Gendarmerie comme élève garde le 09/02/1950. A l'issu de sa formation il est positionné à la 12° légion de Garde Républicaine le 15/03/1950.

Désigné pour servir au Maroc, il embarque à Marseille et par voie maritime rejoint sa destination ou il débarque à Casablanca le 18/04/1950.

Il est titularisé Garde le 15/07/1950 et prête serment devant le Tribunal de 1^{ère} instance de Casablanca le 04/10/1950.

Affecté définitivement à la 12° légion de Garde Républicaine le 16/10/1950

Il embarque par avion à Casablanca le 22/01/1952 et débarque à Bordeaux le 22/01/1952

Le choix lui est donné de repartir en Algérie ou de servir en Indochine, son choix se porte sur l'Asie et il embarqué sur le SKAUBUM à Marseille le 13/03/1952 pour débarqué à Saïgon le 04/04/1952.

Affecté à la 1° Légion de Marche de Garde Républicaine le 01/08/1952

Il sera nommé Gendarme le 01/02/1953.

Après plusieurs mois le commandement se souvient qu'il est pilote de char émérite et le mute dans une unité mécanisée.

Il est donc affecté à la 2° Légion de Marche de Garde Républicaine le 05/04/1953 pour servir au peloton de char du 5°escadron le 05/04/1953 puis au 1°escadron le 01/10/1953

Après deux ans passés en Indochine il réembarque sur le SKAUBUM à Saïgon le 17/04/1954 et débarque à Marseille le 07/05/1954.

Affecté à la 3° légion de Gendarmerie des FFA le 12/08/1954,

Envoyer en mission de maintien de l'ordre public sur la Ville de Rouen, il se distingue particulièrement en achevant sa mission malgré deux blessures.

Pour cette action, il sera Félicité le 31/10/1955.

Il se porte volontaire pour repartir en Algérie, il embarque donc à Marseille le 25/08/1956 et débarque à Alger le 26/08/1956, trois mois plus tard, il est désigné pour une mission de

courte durée en Egypte, il prépare donc son barda et débarque à Port Saïd le 11/11/1956

Le 27/12/1956, il reprend la mer pour Alger et c'est le 31/01/1957 qui aura son billet de

retour pour la France. Fraichement débarqué à Marseille le 01/02/1957 il est affecté le même jour à la 2° légion de Gendarmerie des FFA (Coblence) puis à la 2° légion de Gendarmerie des FFA (Landau) le 10/03/1957.

Désigné pour repartir en Algérie, il embarque à Marseille le 22/01/1958 et débarque à Alger le 23/01/1958

Sept mois plus tard, il sera rapatrié et Débarquera à Marseille le 26/08/1958.

Le 31/03/1960 il est de retour sur le territoire Algérien

Lors d'une mission mené par le groupe de recherche du 04 au 10 aout 1960 a permis l'arrestation de 18 agent de la rébellion dont 3 collecteurs de fond, 7 auteurs d'attentats et la saisie de documents précieux.

Pour cette action, il sera cité à l'ordre de la Brigade avec attribution de la croix de la valeur Militaire avec étoile de Bronze.

Embarqué à Alger le 10/10/1960 Débarqué à Marseille le 11/10/1960

Retraite le 12/08/1962

Durant sa carrière, il aura passé :

2 ans en Indochine

3 ans en Algérie

2 ans au Maroc

1 an en Allemagne

1 mois en Egypte
50 jours en Mer

Une période de réserve le rappela du 01/05/1968 au 10/06/1968

Ayant réussi les emplois réservés, il prit un poste d'Agent de recouvrement De 1962 à 1986
A Haguenau pour commencer en attendant qu'un poste se libère sur Bischwiller

Le Sergent Auger était titulaire des décorations suivantes :

Médaille Militaire
Croix de la Valeur Militaire
Croix du Combattant
Médaille d'Outre-Mer
Médaille d'Afrique du Nord
Médaille Commémorative Indochine
Médaille Commémorative AFN
Médaille Commémorative Moyen Orient
Croix du Mérite Vietnamien

Sergent Cette carrière exemplaire faite de courage, de volonté et de sacrifice t'honore toi, ta famille ainsi que ta Médaille dont la devise est "Valeur et Discipline".

Repose en paix, mon cher Roger.

Sergent AUGER, te voilà parti pour ton dernier voyage,
pour t'accompagner, je dirai simplement ces quelques mots
Merci, pour ton altruisme, pour ton dévouement au sein de la section dont tu fus le vice-Président de 1987 à 1988.
Merci, pour l'amitié que tu m'as accordé et pour l'exemple que tu nous as donné tout au long de ta vie.

Adieu soldat, Adieu camarade,
Les Médaillés Militaires ont l'honneur de te saluer une dernière fois.
« **Minute de silence** »

Vous êtes tous conviés pour partager une collation et échanger sur la vie de Roger au restaurant « la Roue d'Or ».
245 route de la Wantzenau
4 mn en voiture 1km6